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Aos 31 dias do mês de Outubro de 2024, a partir das 09:00, de forma virtual e 
respondendo convocação ordinária do Presidente André Farias, estiveram reunidos:  o 
Sr. André Luiz Morales Farias, representante da Secretaria de Turismo e Presidente 
deste Conselho; Sr. Carlos Karsten, representante do SEBRAE; Sr. Fábio Prado Lima, 
representante do IPLAN – Instituto de Planejamento SM; a Sra. Rejane Cabral, 
representante do Secohtur - Sindicato Trabalhadores Com. Hoteleiro,Turismo e 
Hospitalidade de Santa Maria; a Sra Tayná Dalcin, representante da UFN 
Universidade Franciscana; Sr Guilherme Mirasso, representante do Senac e 
Secretário Executivo deste Conselho. 
As pautas a serem apresentadas foram: SM no Festuris 2024; Oficina  de 
Fortalecimento do Conselho Municipal de Turismo On-line, com Ivane Fávero, e 
Eleição de Presidente e Renomeação de Conselheiros deste Conselho.  E os 
convidados Sra Elisangela Kulmann, representante da Cacism – Câmara de Comércio, 
Indústria e Serviços de SM, e Sra Valeska Berman Diretora Senac SM. 
 
O Presidente cumprimenta a todos os presentes, faz as apresentações das Sras 
convidadas Valeska Berman e Elisangela Kulmann, contextualiza as duas juntamente 
com os demais, sobre as pautas e dá início à reunião. 
Fala rapidamente de mais uma participação de Santa Maria no Festuris, nesta edição 
2024, com um estande inovador e belíssimo, e que tem certeza que o mesmo será 
sucesso no Evento, assim como o trabalho da equipe da SMDET, que se fará 
presente. 
Em seguida traz a próxima pauta:  Oficina de Fortalecimento do Conselho Municipal 
do Turismo, On-line, com Ivane Fávero, enfatizando que é mais uma ação deste 
Conselho, juntamente com o Sebrae, e que ainda é resultado do trabalho que foi 
iniciado no 2º Fórum de Turismo de SM, acontecido em 3 e 4 de Setembro passado.  
Salienta muito a importância desta Oficina, pelo reconhecimento da expertise da Profª 
Drª Ivane, mas também para que este Conselho possa iniciar o ano de 2025, além de 
renomeado e com novo Presidente, com todos os seus integrantes Conselheiros 
capacitados à ação, dentro do mesmo.  O Presidente deixa bem claro a todos os 
presentes que esta gestão, com o formato atual, deve ser mudada, por força de Lei e 
Regimento Interno, mas também porque houve mudança de governo, esta gestão já 
está se repetindo, é de sua opinião que o Conselho precisa ser renovado e “arejado” 
com novos membros e entidades, e porque o mesmo deve melhorar sua atuação em 
favor do Turismo de Santa Maria.  De forma independente, consultiva e também 
deliberativa, como são sua prerrogativas. 



É debatida a possibilidade de se convidar e trazer para a Oficina, mais pessoas e 
entidades que se entenda poderão trazer valor para os debates, ações e ideias do 
Conselho.  Não podendo ser aberta ao público geral.  O que foi de concordância de 
todos os presentes.  E assim ficou definido, que todos poderão e deverão nominar e 
convidar para a referida Oficina. 
Finalizou reafirmando a importância da Presidência do ComturSM não estar “dentro” 
da Prefeitura, nem da Secretaria de Turismo; lembrou algumas ações do Comtur 
enquanto Presidente, e também de suas preocupações com a continuidade dos 
trabalhos no novo governo que assumirá em 2025; e passou a palavra para as duas 
convidadas se apresentarem, darem suas opiniões e cumprimentarem o grupo. 
Cada uma falou rapidamente de suas expertises e experiências, se colocou à 
disposição do Conselho e se disse disposta a auxiliar e fazer um pouco pela bem 
comum do Turismo de SM. 
Sem mais, o Presidente encerrou a reunião, desejando um excelente final de semana 
a todos, e que todos se encontrem nos dias 11 e 12 de novembro. 
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